La Lettre



INFORMATIONS AUX ADHÉRENTS

Février 2016 N 39

LA SÉCURITÉ ROUTIÈRE Ateliers de sensibilisation auprès des seniors

Allongement de la durée de vie, besoin de mobilité et envie d'autonomie, les conducteurs seniors sont, en effet, de plus en plus nombreux sur les routes. Ils représenteront d'ailleurs près de 32% des automobilistes en 2050*. La mobilité des seniors est donc un enjeu de société majeur. Leur permettre de

conduire le plus possible, de En partenariat Sud-Ouest des accidents routière à

32% DES SENIORS EN 2050* longtemps

AUTOMOBILISTES manière autonome et en sécurité, est une nécessité. avec l'association AGIRabcd "AGIROUTE", la MACIF Pyrénées a mis en place des ateliers de prévention domestiques et de sensibilisation à la sécurité l'attention des seniors. Un peu plus d'une vingtaine

de personnes se sont ainsi retrouvées, les 1er et 8 décembre 2015, dans les locaux du restaurant solidaire "La table de Cana" afin d'actualiser leurs connaissances et d'aborder les risques routiers. Lors de ces journées de sensibilisation, de nombreux thèmes ont été abordés, parmi lesquels:

- · la prévention des incendies domestiques,
- · une petite révision du code de la route.
- · une information sur les nouveaux panneaux de signalisation,
- · la bonne manière d'aborder les carrefours à sens giratoire.

Les participants ont également été invités à visionner et à débattre autour de deux séguences vidéos : Dans d

- → "Vieillir n'est pas une maladie", film rappelant s'il en est besoin qu'avec l'âge de nombreux changements physiologiques s'opèrent (vue, ouïe, réflexes, etc...) mais que, s'ils sont bien maîtrisés, cela ne représente pas pour autant une entrave à la conduite.
- → le second film présentait les nouvelles technologies d'aide à la conduite équipant désormais de nombreux véhicules.

Ces ateliers se sont déroulés dans une ambiance sympathique et conviviale et ont permis aux personnes présentes de s'informer et de débattre autour des dangers de la route.

> *source : selon le rapport « Suivi des conducteurs âgés » de Jean-Pascal Assailly, chercheur à l'Institut national de recherches sur les transports et leur sécurité (Inrets)

Dans cette lettre: **SENSIBILISATION** à la sécurité routière

AGENDA date à retenir

ÉCRIVAIN PUBLIC Roussillon et Morbihan à l'honneur

BURUNDI Une histoire vraie

MARKETHON de l'emploi les statistiques

LA SEMAINE BLEUE

Le Livre des 30 ans

Décès de deux d'adhérents

Participation d'AGIRabcd aux prochains salons :

SALON EUROPÉEN DE L'ÉDUCATION : 11-14 mars, Porte de Versailles à Paris,

en partenariat avec ECTI – Table ronde le 14 mars, de 9h30 à 11 heures sur « « partenariats seniors/écoles d'ingénieurs : nouvelles technologies au service du développement durable », animée par ECTI et sur « l'accompagnement des étudiants vers l'insertion », animée par

SALON DES SENIORS: 7-10 avril, Porte de Versailles

SALON DES SOLIDARITÉS: 19-21 mai. Porte de Versailles

DATES RETENIR

LA JOURNÉE DES DÉLÉGUÉS TERRITORIAUX le mercredi 15 juin 2016, à AGECA, 17 rue de Charonne – 75011 PARIS.

L'ASSEMBLÉE GÉNÉRALE d'AGIRabcd le jeudi 16 juin 2016, à la Maison de la RATP, 54 Quai de la Rapée -75012 PARIS

L'ÉCRIVAIN PUBLIC

Une correspondance sur laquelle vous hésitez ou vous bloquez ? En manque d'inspiration et d'arguments pour transcrire votre demande ? Un dossier administratif un peu ardu à remplir ? Un CV ou une lettre de motivations à rédiger ?

Avec l'idée maîtresse, les mots-clés et les indications que vous donnerez à l'écrivain public, votre embarras ne sera plus qu'un mauvais souvenir. Ensuite, il vous suffira tout simplement de relire attentivement et de signer ce qu'il a rédigé pour vous.

Telle est la mission de l'écrivain public.......

AGIRabcd fait de l'aide à l'écrit une priorité; le renouveau en Roussillon



Des écrivains publics : s'agissant de la Délégation du Roussillon, puisque ce sont actuellement six bénévoles qui tiennent cette fonction dans le cadre de conventions passées avec le Conseil Départemental et la Mairie de Perpignan à raison de sept interventions (en tandem ou en solo) d'une demi-journée chacune.

Ce sont ainsi 1027 personnes qui ont été reçues, en 2015 et près de 1100 correspondances ou dossiers divers traités.

L'expérience acquise a fait l'objet d'une présentation lors d'un atelier à QUILLAN, début octobre 2015, regroupant environ 24 personnes à l'occasion de la réunion régionale AGIRabcd à laquelle participaient des représentants du siège parisien. Cet atelier, qui a connu un franc succès, a permis à d'autres délégations départementales de la grande région, de lancer la mise en place de tels ateliers dans leurs circonscriptions respectives.

Mais on ne s'improvise pas Écrivain Public. Cette activité s'adresse à des publics variés, qui ont en commun une difficulté vis-à-vis de l'écrit. Aussi, le postulant doit :

- · Bien connaître les limites de sa mission,
- ·· Avoir une capacité d'écoute et de reformulation,
- · Avoir des connaissances basiques en traitement de texte,
- ··Avoir des capacités de synthèse et de rédaction administrative.

C'est la raison pour laquelle la Délégation de Perpignan a mis en place un module de formation «ad hoc» destiné aux éventuels postulants : une première journée s'est déroulée début novembre, qui a permis de « recruter » deux nouveaux intervenants et d'ouvrir, pour le compte de la Mairie, un nouvel atelier dans un quartier particulièrement défavorisé.

Nous sommes donc à la disposition des autres délégations départementales qui souhaiteraient s'inspirer de notre expérience pour mettre en place de tels ateliers.

Les adhérents d'AGIRabcd qui exercent cette activité en retirent l'agréable satisfaction de rendre un service hautement apprécié des bénéficiaires comme des travailleurs sociaux, plus disponibles ainsi pour se recentrer sur le coeur de leur métier.



Aussi en Morbihan

Trois bénévoles Maryvonne Soudy (DT) Jean-Louis Planel, et Jean-Pierre Cosmes sont ces écrivains publics des temps modernes.

LA PLUME

Joli nom pour un service précieux rendu aux personnes en difficulté avec l'écrit. C'est une action initiée par AGIRabcd, il y a dix ans déjà, à Rennes, et qui, depuis janvier 2016, étend son territoire d'action au Morbihan, dans les villes de Vannes, Lorient et Auray. Les rendez-vous sont donnés dans les locaux de la Mission locale du pays d'Auray. Cette action, assurée par nos bénévoles, dégage un temps précieux pour La Mission locale, qui peut davantage se consacrer à son cœur de métier : l'aide et le conseil. Au-delà de services du quotidien : lettres de motivation, documents administratifs, dossiers de surendettement, cette action est une aide essentielle pour l'accès aux droits civiques d'une frange de population, qui, sans cette aide, en serait exclue. C'est le cas, par exemple des dossiers d'inscription à la Couverture Maladie Universelle (CMU). Dossier complexe, qui exige, à lui seul, une heure de travail attentif.

En résumé, se placer comme le trait d'union entre les personnes et les nécessités administratives ou sociales, voilà la raison d'être de l'écrivain public.

AGIRabed au Burundi

Histoire vraie

Jean-Pierre, un adhérent d'AGIRabcd, est intervenu dans un monastère, pour conseiller les moines sur la mise en valeur des terres.

« En rentrant par la route avec un moine, ami du Père Zacharie qui travaille aussi sur le projet, nous avons été arrêtés par un policier à l'oeil sévère. En langage kirundi il a commencé à nous dire que la voiture était mal chargée, que c'était dangereux, (il palabrait pour obtenir un backchich). Au bout de 5mn, son chef, posté de l'autre côté de la route, lui a dit : "laisse-les passer, tu vois bien que ce sont des prêtres ». Il est vrai que mon accoutrement pouvait le laisser supposer. Tout penaud, le policier a demandé à être béni pour être pardonné... et c'est à moi qu'il l'a demandé. De bonne grâce, je lui ai donné ma bénédiction !! »

Les missions d'AGIRabcd sont parfois pleines d'imprévus.

Une formation « Markethon de l'emploi » aura lieu au siège le 8 mars à 14h Inscriptions auprès de Jean-Claude FAURÉ jeanclaudefaure@hotmail.com

MARKETHON * DE L'EMPLOI L'emploi est l'affaire de tous!

Le Markethon de l'emploi est en extension dans de nombreuses Délégations Territoriales qui s'y intéressent. AGIRabcd espère développer le Markethon sous «l'étiquette» AGIRabcd sur le territoire français et, si plusieurs DT réalisent cette action en 2016, le Markethon devrait s'étendre et gagner du terrain.

Les projets MARKETHON pour demain :

DT: Aquitaine/Gironde

Reconduction du Markethon à Talence, (le 3ème jeudi d'octobre). Sur demande des Maires, organisation du Markethon à Mérignac, Gradignan et Villeneuve, (le 3ème jeudi d'octobre) et, un autre jour à Libourne. Bien sûr cela est possible car, AGIRabcd a de nombreux partenaires. L'organisation et la préparation commenceront en mai avec aussi, si possible, le partenariat de Pôle Emploi dans chacune de ces villes.



DT: Roussillon et Aude

En partenariat avec le Comider qui organise cette action dan la région Languedoc/Roussillon, les DT de l'Aude et du Roussillon organisent, depuis maintenant plusieurs années, le Markethon de l'Emploi dans les villes suivantes : Perpignan-Narbonne- Carcassonne- Castelnaudary.

Reconduction, en 2016, dans ces mêmes villes.

Sur demande du Maire un projet de Markethon est en cours d'étude sur Limoux.

DT : Pau/Béarn Préparation

Préparation d'un Markethon pour 2016?



DT: Hérault - Alsace - Orléanais -Loire - Essonne

Ces délégations sont en recherche de bénévoles afin d'organiser cette action.





Un Markethon est en préparation pour 2016, 2 à 3 personnes pourraient être présentes à la formation.

DT: Norseinoise

Préparation, organisation et gestion d'un Markethon de l'Emploi ciblé sur la restauration. Nombre d'élèves ciblés : 40 à 50 sur un effectif de 300 jeunes.



DT: Haute-Normandie

Le Markethon sera mis en place sur un ou deux territoires. La documentation « Guide du markethonien » et « Proposition d'emploi » a été mise à jour avec le logo AGIRabcd.

DT: Eure-et-Loir

Un Markethon est en prévu pour 2016. La DT est en contact avec Pôle Emploi pour la préparation.

* Le Markethon est une recherche solidaire d'emplois dans un maximum d'entreprises. Les demandeurs d'emplois se transforment pour une journée en chercheurs d'emplois et, par groupes de 3 à 4 personnes, rendent visite aux entreprises dans des secteurs géographiques qui leur ont été attribués. Ils en reviennent avec une moisson d'emplois non encore connus, qu'ils communiquent à l'ensemble des participants en fin de journée.

LA SEMAINE BLEUE 3 au 9 octobre 2016

La Semaine Bleue fut instituée en, 1955, par le Ministère de la Santé Publique et de la Population. Elle fut appelée la « Journée des Vieillards ». À l'origine, le but consistait à récolter des fonds pour secourir les Anciens les plus nécessiteux, après la 2e Guerre Mondiale. Un Comité National regroupant une quinzaine de grandes associations,



d'institutions de bienfaisance et de groupements de personnes âgées a été créé sous le parrainage du Ministère des Affaires Sociales et de la Santé. L'UNIOPPS * est chargée d'en assurer la coordination,

Au cours du temps, la « Journée des Vieillards », est devenue la « Semaine Nationale des Vieillards », pour devenir la « Semaine Bleue », en 1977, avec un slogan « 365 jours pour agir, 7 jours pour le dire ». Tous les 2 ans, un thème est choisi. Cette année, ce sera « À tout âge, faire société ».

Un concours annuel récompense les meilleurs projets intergénérationnels, mettant en lumière ce que les Anciens apportent aux plus jeunes et ce que les Jeunes apprennent à leurs Aînés dans tous les domaines de la vie : culture, jardinage, musique, théâtre, films, etc

Le concours est organisé à l'échelon d'un département, d'un canton, d'une commune ou d'un établissement. Les projets doivent :

- illustrer le thème de l'année
- mettre en valeur des retraités et des personnes âgées, dans la vie en société
- comporter un caractère novateur.

Les projets sont envoyés au Comité National. Un jury délibère et procède à l'attribution des prix, dont les montants varient entre 3 500 et 4 000 euros.

Les donateurs sont le Ministère des Affaires Sociales, la Fondation de France, la C N A V, AGIRC-ARRCO, la MSA.

AGIRabcd, représentée par Philippe Aubert, participe à toutes les réunions du Comité National. Alain Villez, l'actuel Président, est en même temps celui des Petits Frères des Pauvres.

Si, dans votre délégation, une action mérite de concourir, renseignez-vous auprès des instances concernées de votre département pour participer.

*UNIOPSS: Union Nationale Interfédérale des Oeuvres et Organismes Privés non lucratifs Sanitaires et Sociaux, créée en 1947

AVANT RUPTURE DÉFINITIVE

Le livre des 30 ans



Il reste quelques exemplaires du livre des « 30 ans » de notre association. Au prix de 10 €.

Pour vous le procurer, merci de vous adresser au secrétariat.

secretariat@agirabcd.org

NOUS REGRETTONS

Décès accidentels :

Deux adhérents nous ont quittés, de façon brutale et inattendue. Nous adressons nos sentiments de solidarité et de tristesse à leurs familles et à leurs délégations respectives.

Jacqueline Norroy (DT Morbihan) est décédée le 31 décembre 2015, en glissant lors d'une balade sur le littoral de Belle-Île. Adhérente depuis 2012, discrète et disponible, Jacqueline n'en était pas moins efficace, surtout auprès des jeunes. Elle avait trouvé toute sa place au sein de la délégation, dont elle était secrétaire.

Philippe Melki (DT Vaucluse), est décédé brutalement, dans la gare, alors qu'il s'apprêtait à partir pour une nouvelle mission de soins dentaires au Cambodge. Nous avions relaté son action dans la lettre aux adhérents n° 35.